



**Mision Permanente del Uruguay
ante las Naciones Unidas**

INTERVENCION

Segmento de Actividades Operacionales del ECOSOC

Diálogo con la Secretaria General Adjunta sobre el UNSDG
Informe de la Presidenta sobre la Oficina de Coordinación del Desarrollo y
el sistema de Coordinadores Residentes

Miércoles 21 de mayo, 10:00 a 13:00hs
ECOSOC

Señora Secretaria General Adjunta,
Distinguido Vice Presidente,
Estimadas delegaciones,

Uruguay se alinea con el discurso pronunciado por el G77 y China.

En capacidad nacional, Uruguay agradece la presentación del informe del Presidente del UNSDG sobre la Oficina de Coordinación del Desarrollo y el sistema de Coordinador Residente, y valora especialmente esta instancia de diálogo.

A más de cinco años de la reforma del sistema de desarrollo de las Naciones Unidas, reconocemos que el sistema de Coordinador Residente ha logrado avances significativos en materia de coordinación, planificación conjunta y alineación con prioridades nacionales. El informe muestra muchos de los resultados obtenidos en múltiples países, gracias a una estructura más coherente, empoderada y centrada en el terreno.

Para Uruguay, el sistema de Coordinador Residente ha sido un aliado clave en la implementación del Marco de Cooperación 2021–2025, que refleja las prioridades nacionales de desarrollo sostenible. Destacamos el valor del acompañamiento estratégico brindado, tanto en la articulación entre agencias como en el fortalecimiento del enfoque intersectorial e integral en áreas clave como cambio climático, igualdad de género, transformación digital y transición energética.

Resaltamos también los esfuerzos del sistema para ampliar y adaptar el apoyo a las necesidades del país. Esto se ha reflejado en el apoyo y el acompañamiento para el desarrollo de mecanismos de financiamiento innovadores, como bonos temáticos, o apoyo técnico en el área de estadísticas, que permitió al país llevar a cabo el primer Censo Combinado de América Latina.

Queremos destacar particularmente la experiencia positiva de Uruguay con el sistema en la elaboración e implementación de un Marco de Cooperación basado en evidencia, con metas claras, alineado con nuestras políticas públicas, y elaborado mediante un proceso ampliamente participativo que involucró a instituciones gubernamentales, sociedad civil, sector privado y la academia. Este enfoque ha contribuido a consolidar una visión compartida de desarrollo sostenible en el país y a fomentar sinergias entre actores nacionales e internacionales.

Asimismo, valoramos el esfuerzo continuo de la Oficina de Coordinación del Desarrollo por impulsar una cultura de resultados, mejorar la rendición de cuentas y promover mayor eficiencia operativa en el apoyo del sistema en los países.

No obstante, es preocupante algunos de los desafíos persistentes, como las brechas de financiamiento, la fragmentación de recursos y las limitaciones para una planificación plurianual coherente. Uruguay considera importante avanzar hacia un modelo de financiación sostenido y predecible, que asegure un funcionamiento adecuado del sistema de desarrollo y de los coordinadores residentes. Además, en el marco de la iniciativa UN80, consideramos que cualquier discusión orientada a una posible reforma integral de la Organización, con el objetivo de mejorar su eficiencia, debe incorporar los aportes, experiencias y perspectivas del sistema de Coordinadores Residentes en su conjunto, así como de los equipos país en particular.

En los contextos como el de Uruguay, que requieren soluciones integradas, innovación en políticas públicas y cooperación técnica especializada, el rol del sistema ONU coordinado es especialmente estratégico.

Finalmente, alentamos a que el sistema continúe reforzando su capacidad de adaptación a contextos diversos, promoviendo una cooperación diferenciada, captación de aliados estratégicos para avanzar en proyectos de largo plazo, que responda a las realidades y ambiciones de cada país. En este camino, el liderazgo de la Secretaría General Adjunta y el trabajo conjunto con los Coordinadores Residentes son fundamentales para consolidar un sistema de desarrollo verdaderamente centrado en los países, orientado a resultados y al servicio de las personas.

Reiteramos el apoyo de Uruguay al sistema de desarrollo de las Naciones Unidas para avanzar en nuestro camino hacia un desarrollo sostenible en sus tres dimensiones.

Muchas gracias.